



Imaginez que c'est l'aube d'un dimanche matin à Jérusalem, il y a près de deux mille ans. Un groupe de femmes marche le cœur brisé vers le tombeau de leur Maître. Mais en arrivant, elles trouvent la pierre roulée, le tombeau vide et un ange qui leur annonce la nouvelle la plus bouleversante de l'histoire :

« **Il n'est pas ici ; il est ressuscité** » (Mt 28,6).

Cet événement a transformé le monde. La Résurrection du Christ n'a pas seulement vaincu la mort, elle a aussi donné naissance à un cri de victoire qui résonnerait à travers les siècles :

« **Christus Resurrexit !** » (**Le Christ est ressuscité !**)

Mais si c'était là la proclamation des premiers chrétiens, pourquoi nous contentons-nous aujourd'hui d'un simple « **Joyeuses Pâques** » ? Avons-nous perdu quelque chose d'essentiel dans notre manière de célébrer la Résurrection ? Partons ensemble pour un voyage dans le passé afin de découvrir la signification profonde de cette salutation originelle et pourquoi nous devrions la retrouver.

1. La salutation pascale dans l'Église primitive

Pour les premiers chrétiens, Pâques n'était pas seulement un événement annuel. La Résurrection était le cœur même de leur foi, l'événement qui changeait tout. Saint Paul l'exprime avec une clarté frappante :

« Si le Christ n'est pas ressuscité, alors notre prédication est vaine, et votre foi aussi est vaine » (1 Co 15,14).

Les chrétiens du 1er siècle ne se contentaient pas de se souhaiter une simple « **Joyeuses Pâques** ». Au lieu de cela, ils proclamaient avec ferveur :

« **Christus Resurrexit !** »

À quoi l'interlocuteur répondait :

« **Vere Resurrexit !** » (**Il est vraiment ressuscité !**)



Cette salutation n'était pas une simple coutume, mais une véritable profession de foi. Ce n'était pas seulement un souvenir du passé, mais une proclamation que le Christ est vivant et présent dans la vie des croyants.

Une salutation née dans la persécution

Dans les premiers siècles, être chrétien signifiait risquer sa vie. Confesser la Résurrection n'était pas seulement une tradition, mais un acte de courage. Lorsque les chrétiens se rencontraient, cette salutation était à la fois un code secret et une réaffirmation de leur espérance en Christ.

Même dans les catacombes de Rome, où ils se réfugiaient pour échapper aux persécutions, on trouve des inscriptions portant cette salutation. Ce n'était pas un simple formalisme : **c'était une proclamation de victoire au milieu de la souffrance.**

2. Que signifie réellement proclamer « Christus Resurrexit ! » ?

Aujourd'hui, lorsque nous disons « **Joyeuses Pâques** », nous le faisons avec de bonnes intentions, mais sans la force théologique de la salutation originelle. Dire « **Le Christ est ressuscité !** » n'est pas seulement rappeler un événement historique, mais faire une profession de foi aux implications profondes :

1. C'est un cri de victoire sur la mort

La peur de la mort accompagne l'humanité depuis toujours. Mais avec la Résurrection du Christ, la mort a été vaincue. Proclamer « **Christus Resurrexit !** » signifie se rappeler que la mort n'a pas le dernier mot :

« Je suis la résurrection et la vie ; celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra » (Jn 11,25).



2. C'est un engagement envers la vie nouvelle en Christ

Il ne s'agit pas seulement de célébrer la Résurrection du Christ, mais d'y participer. Saint Paul nous rappelle :

« Si donc vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les choses d'en haut » (Col 3,1).

Proclamer « **Christus Resurrexit !** » signifie reconnaître que nous sommes appelés à vivre comme des ressuscités, en abandonnant le péché et en embrassant la vie nouvelle en Christ.

3. C'est un témoignage d'espérance dans un monde désespéré

Nous vivons dans un temps de crise, de peur et d'incertitude. Quel meilleur message que celui de la Résurrection ? Dans un monde souvent dominé par les ténèbres, les chrétiens sont appelés à être témoins de l'espérance.

Saint Jean-Paul II l'a magnifiquement exprimé :

« N'ayez pas peur. Ouvrez, ouvrez toutes grandes les portes au Christ ».

Proclamer « **Christus Resurrexit !** » signifie se rappeler que, quoi qu'il arrive, le Christ a vaincu et continue de régner.

3. Comment retrouver aujourd'hui la salutation pascale originelle ?

Dire « **Le Christ est ressuscité !** » au lieu de « **Joyeuses Pâques** » peut sembler étrange. Mais si les premiers chrétiens le faisaient en pleine persécution, pourquoi ne le ferions-nous pas dans notre vie quotidienne ?



Voici quelques façons de rétablir cette tradition :

1. Saluez les autres avec « Le Christ est ressuscité ! » au lieu de « Joyeuses Pâques »

Lorsque vous voyez des amis ou de la famille à Pâques, au lieu du traditionnel « **Joyeuses Pâques** », proclamez avec joie : « **Le Christ est ressuscité !** ». Vous surprendrez peut-être certains, mais vous proclamerez le cœur même de notre foi.

2. Enseignez-le à vos enfants et à votre communauté

Beaucoup d'enfants et de jeunes connaissent à peine le sens profond de Pâques. Inculquer cette salutation en famille et dans la communauté est une façon simple et puissante d'évangéliser.

3. Utilisez-le sur les réseaux sociaux et dans vos messages

Au lieu d'un simple message de vœux, publiez ou envoyez des messages disant « **Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !** ». N'ayez pas peur de témoigner.

4. Vivez-le chaque jour

Plus qu'un simple mot, nous sommes appelés à vivre en ressuscités. Chaque fois que nous proclamons la Résurrection, nous renouvelons notre engagement à vivre avec foi, espérance et charité.

Conclusion : Un cri qui transforme les vies

Lorsque les premiers chrétiens disaient « **Christus Resurrexit !** », ils le faisaient avec la conviction que le Christ était vivant et que sa victoire sur la mort changeait tout. Ce n'était pas une simple formule : **c'était la proclamation de la nouvelle la plus importante de l'histoire.**

Aujourd'hui, dans un monde qui a un besoin urgent d'espérance, retrouver cette salutation n'est pas un simple geste symbolique : c'est une manière d'annoncer l'Évangile avec la même force que les premiers chrétiens.



Alors cette année, à Pâques, ne vous contentez pas d'un simple « **Joyeuses Pâques** ». Osez proclamer avec joie :

« Christus Resurrexit ! »

Et si quelqu'un vous regarde avec étonnement, répondez simplement par la plus belle vérité jamais annoncée :

« Vere Resurrexit ! »